

Affaires courantes

pour prévenir la famine en Inde, malgré les terribles sécheresses qui ont sévi là-bas. Cela a été rendu possible par les imposantes recherches que le CRDI a faites dans le domaine de l'agriculture, qui est son principal centre d'intérêt.

Parallèlement à ses activités touchant la sécurité agricole à l'échelle mondiale, le CRDI fait beaucoup dans le domaine de la santé, de la nutrition et des sciences sociales. Il a grandement contribué à remédier à la pauvreté au niveau local dans les pays du tiers monde. La semaine prochaine, il tiendra dans ses locaux une petite exposition technologique pour que la population puisse voir certaines des technologies qui sont aujourd'hui utilisées dans le tiers monde grâce à ses efforts, notamment des pompes d'entretien facile pour alimenter les collectivités en eau potable et un outil aussi simple qu'une décortiqueuse, qui fait économiser plusieurs heures de travail par jour dans la préparation des aliments.

Nous recevons en outre aujourd'hui dans notre pays le D^r Mahbub ul Haq, qui a collaboré à l'élaboration d'un rapport sur le développement dans le monde dans le cadre du Programme de développement des Nations Unies. Il dit dans son rapport que ce qui importe, ce n'est pas tant le fait que tout le monde gagne 20 000 dollars américains par année, mais la façon dont les richesses sont partagées dans le monde et que si nous appuyons les pays qui s'intéressent à une distribution équitable de la richesse et si nous employons les ressources que des organisations comme le Centre de recherches pour le développement international mettent à notre disposition, nous pouvons faire beaucoup pour améliorer le niveau de vie des habitants de la planète.

Je me joins donc au secrétaire d'État aux Affaires extérieures pour rendre hommage au Centre de recherches pour le développement international pour ses réalisations. J'espère que les Canadiens, grâce à la foire technologique du CRDI et à la collaboration du centre avec d'autres organismes canadiens, comme les organisations non gouvernementales de nos universités, se rendront mieux compte de son énorme contribution à un développement international efficace et que d'autres organismes canadiens seront encouragés à suivre son exemple.

Des voix: Bravo!

M. Stan J. Hovdebo (Saskatoon—Humboldt): Monsieur le Président, le Nouveau parti démocratique appuie l'aide au développement international et reconnaît que le

Centre de recherches pour le développement international est l'outil qu'il faut au Canada pour fournir au monde en développement l'aide humanitaire que nous souhaitons lui apporter.

À l'occasion du 20^e anniversaire du Centre de recherches pour le développement international, nous désirons féliciter le conseil d'administration et le personnel du CRDI pour la qualité de leur travail. Nous félicitons également l'ancien premier ministre, M. Lester Pearson, et le Parlement de l'époque, de la clairvoyance dont ils ont fait preuve en créant ce centre.

Il faut également féliciter le CRDI du succès qu'il a eu en respectant les principes de développement arrêtés il y a 20 ans, au moment de sa création. Ces principes étaient l'assistance aux populations les plus pauvres et surtout une assistance aux pays en développement qui les aide à trouver des solutions à long terme à leurs graves problèmes de développement.

La pratique du CRDI est d'aider à la recherche au niveau local et en particulier de soutenir les jeunes scientifiques qui promettent, une façon logique et raisonnable de répondre aux besoins des pays du tiers monde qui essaient d'échapper au cycle de la pauvreté. On se demande toujours si l'aide va aux personnes qui en ont vraiment besoin. Le CRDI semble avoir réussi.

Les néo-démocrates demandent au secrétaire d'État aux Affaires extérieures d'augmenter le financement du CRDI pour qu'il atteigne 5 p. 100 de l'objectif de l'aide publique au développement, comme cela avait été fixé au départ, et d'augmenter rapidement le financement de l'APD jusqu'à l'objectif des Nations Unies de 0,7 p. 100 du PNB. Le ministère des Affaires extérieures, l'ACDI et le CRDI pourraient, pensons-nous, accroître la valeur de l'aide publique au développement du Canada en partageant plus étroitement leur expérience et leur expertise communes.

J'espère que le Centre de recherches pour le développement international profitera de son 20^e anniversaire pour analyser ses activités et aider tous les Canadiens à comprendre la valeur extraordinaire de l'aide publique au développement.

En terminant, je voudrais féliciter M. Ivan Head, le président du CRDI, de sa nomination à l'Ordre du Canada, hier soir. Cet honneur témoigne du bon travail effectué par M. Head, par le conseil d'administration et par le personnel du CRDI.